



# もみの木

学校教育目標  
ふるさとの恵みに感謝し  
活力ある児童の育成  
○いのちを大切にする子ども  
○自ら学ぶ子ども  
○気品のある子ども



日光市立日光小学校  
令和7年3月号(第8号)  
TEL 0288-54-0070  
FAX 0288-54-0457  
HP <https://www.nikkaoed.jp/nikko/>



避難訓練（不審者対応）を実施しました。

お手元に届きました本紙の写真などが不鮮明の場合は、上記QRコードから学校のHPにて御覧ください。



本校では昇降口の施錠などを実施し、不審者が校舎内に侵入することができないよう危機管理を高めています。しかし、「昇降口を施錠しているから大丈夫」と安心することはできません。そこで、1月17日（金）、不審者が校内に侵入したことを想定し、「教職員が子供たちを守るために迅速かつ適切な対応ができる」を目標に、避難訓練（不審者対応）を実施しました。避難訓練が行事として終わらず、日常の危機管理につながるよう、「不審者が侵入したことを教職員・児童に周知する緊急放送」、「教職員による児童を安全安心に避難させる主体的な判断・行動」、「警察への通報」、「警察官が本校に到着するまでの不審者対応」、「刺股の使い方」などについて訓練しました。終了後は、指導のため来校した警察官及びスクールサポーターと避難訓練の振り返りも行いました。今後も、不審者対応のみならず、火災、地震、土砂災害に関わる避難訓練を実施し、子供たちの命を守る訓練を継続していきたいと考えます。

6年生を送る会を実施しました。

2月28日（金）、在校生（1～5年生）主催の「6年生を送る会（以下、送る会という）」を実施しました。送る会は「在校生が1年間お世話になった6年生に感謝の気持ちを伝える」「在校生（特に5年生）が6年生の後継者としての自覚がもてるようにする」の目的のもと、5年生が主体となって送る会を企画し、在校生全員で様々な準備を行いました。

送る会では、「6年生に関わるクイズ」「伝言ゲーム」「もみの木班ごとのゲーム」「メダル・花束・アルバムなどのプレゼント」「動画のプレゼント」「歌のプレゼント」を行いました。在校生が歌のプレゼントとして「ありがとうの花」を歌っている時に、6年生から涙がこぼれる場面がありました。送る会は、在校生全員が1年間お世話になった6年生に「感謝の気持ち」を表すことができたとても素敵な会でした。また、在校生代表（5年生）の挨拶では「次は私たちの番です。皆さんからのバトンを責任をもって引き継ぎます。日光小学校をより良くできるよう精一杯頑張るので、私たちに任せてください」と決意の言葉を聞くことができました。頼もしい5年生に大いに期待したいと思いました。

送る会終了後のお昼の放送では、放送委員が送る会に参加した6年生に感想を聞くと、「もっと日光小学校にいたいと思いました」と応えていました。その言葉を聞いたとき、在校生の気持ちが6年生の心に届いていると感銘を受けました。



入場

なんでもバスケット

新聞じゃんけん

伝言ゲーム



6年生へのプレゼント



6年生への歌のプレゼント



6年生からの歌の贈り物



退場

## 令和6年度卒業式を実施しました。



卒業祝い品授与（同窓会）

お別れのことば

卒業生退場

3月14日（金）、第6学年児童49名が本校を卒業しました。素直な児童、真面目な児童、優しい児童、面白い児童と個性豊かな児童がたくさんいました。49名の児童の1年間の姿を見てきて一番感じたことは、「4月の頃と比べてみんな成長した」ということです。特に後ろ姿を見ているとそう感じます。心も体も大きく成長したと思いました。

児童の中には、日光地域以外から転入してきた児童、令和2年4月の学校の統合により転入してきた児童がいます。また、昨年度まで清滝小学校、安良沢小学校に登校していた31名の児童の内12名が、第6学年児童として登校することとなりました。全員が最初から楽しいことばかりではなかったと思います。時にはたくさん泣いたり、時にはいらいらしたり、時には気持ちが落ち込んだりして、学校を休みたいと思ったことがたくさんあったことと推察します。それでも今まで本当によく頑張ったと思います。

人は一人では生きていいくことができません。二人集まれば「友情」が生まれます。三人集まれば「知恵」が生まれます。大勢集まれば「仲間」ができます。これからできるたくさんの友達との「出会い」を大切にしてほしいと思います。

保護者の皆様、お子様の御卒業誠におめでとうございます。教職員を代表しまして、お子様が立派に成長されたことをお喜び申し上げますとともに、心からお祝い申し上げます。お子様の健やかな成長を願って支えてこられました保護者の皆様におかれましては、6年間でたくさんうれしい出来事や喜びがあったことだと思いますが、たくさんの御苦労もあったのではないかと推察いたします。しかし、卒業式でのお子様の晴れ姿を御覧になり、喜びもひとしおではないかと思います。今後も温かく、そして時には厳しく、お子様の成長を見守っていただきますようお願い申し上げます。

卒業式には21名の御来賓の皆様に御参列いただきました。誠にありがとうございました。本校は昨年度150周年を迎え、今年度は151年目として歩み始めています。本校校歌の三番に「東照公の御遺訓を龜鑑と永久に守らん」とありますとおり、歴史と伝統ある学校として、本地域の子供の未来を担う教育の場としてますます発展できますよう、今後も各自治会の皆様、二社一寺を始めとします社寺の皆様、地域の皆様から、御支援・御協力を賜れれば幸甚です。

## 令和6年度の教育活動が無事終わりました。

本年度の教育活動が3月24日（月）の修了式をもって無事終わりました。今年度は清滝小学校及び安良沢小学校の児童を迎えることとなりました。4月当初は2校の子供たちにとって不安や心配事がたくさんあったことだと思いますが、教職員の温かい指導・支援のもと、少しずつ学校に慣れ親しんできました。2学期からは日々の学習活動に加え、運動会、持久走大会、学習成果発表会、宿泊学習、修学旅行などにも全力で取り組み、たくさん笑顔が見られるようになりました。校長として、安心して子供たちを見守ることができました。ほっとした気持ちで一杯でした。

4月8日（火）の令和7年度始業式は、新たな教職員が193名（3月現在）の児童と共にスタートし、10日（木）の入学式には30名（3月現在）新入学児童を迎えます。令和7年度の児童数は223名（3月現在）となります。

保護者の皆様・地域の皆様、令和7年度も日光小学校を支えていただきますようお願い申し上げます。そして、子供たちには温かい眼差しを向け、可愛がり、慈しんでいただきますことを心から願っています。

### ～ありがとうございました～

6月号（第2号）で御紹介しました匿名の方からの15万円の御寄附は、以下の行事などで使わせていただきました。御報告いたします。誠にありがとうございました。

- 修学旅行の補助
- 運動会飲み物
- 持久走大会飲み物
- 学習成果発表会飲み物
- 12月リクエスト給食のデザート
- クリスマスセレクト給食のデザート
- 創立記念日給食のデザート

